

18. Wahlperiode

## Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Christian Gräff (CDU)**

vom 05. August 2021 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 06. August 2021)

zum Thema:

**Baumaßnahmen an den Gärten der Welt**

und **Antwort** vom 13. August 2021 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 16. Aug. 2021)

Senatsverwaltung für  
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz

Herrn Abgeordneten Christian Gräff (CDU)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

**A n t w o r t**  
**auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/28308**  
**vom 5. August 2021**  
**über Baumaßnahmen an den Gärten der Welt**

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl bemüht, Ihnen eine Antwort auf Ihre Anfrage zukommen zu lassen und hat daher die Grün Berlin GmbH um Stellungnahme gebeten, die von dort in eigener Verantwortung erstellt und dem Senat übermittelt wurde. Sie wird in der Antwort an den entsprechend gekennzeichneten Stellen wiedergegeben.

Frage 1:

Welche Baumaßnahmen finden am Gottfried-Funeck-Weg in Berlin-Biesdorf durch die Grün Berlin GmbH statt?

Antwort zu 1:

Die Grün Berlin GmbH hat hierzu mitgeteilt:

„Auf dem Gelände der Gärten der Welt, angrenzend an die Seilbahnstation Gärten der Welt, wird zur Gewinnung neuer Parkplatzflächen am Besucherzentrum, eine Logistikfläche für die Bewirtschaftung und Pflege der Parkanlage eingerichtet. Hierzu wurden entsprechende Container von der Fläche am Besucherzentrum auf die Fläche an der Seilbahnstation umgezogen und aufgestellt. Ein Teil der Fläche wurde neu asphaltiert. Die Asphaltarbeiten sind abgeschlossen. Zaunarbeiten und Markierungsarbeiten werden voraussichtlich in diesem Monat beendet werden.“

Frage 2:

Werden in diesem Bereich die Nacht- und Ruhezeiten für Baumaßnahmen eingehalten?

Antwort zu 2:

Die Grün Berlin GmbH hat hierzu mitgeteilt:

„Ja, die Nacht- und Ruhezeiten gemäß Landes-Immissionsschutzgesetz Berlin wurden eingehalten. Die Bauzeiten lagen zwischen 7:00 und 16:00 Uhr, montags bis freitags. Die Baumaßnahme ist nach derzeitiger Planung abgeschlossen. In der 33 KW (16.-21.08.2021) sind noch vereinzelte Arbeitseinsätze geplant.

Ausgenommen hiervon sind Pflegeeinsätze. Hier beginnen die beauftragten Firmen teilweise bereits um 6 Uhr, um vor Betriebsbeginn in der Parkanlage einen gepflegten Zustand sicherstellen zu können.“

Frage 3:

Trifft es zu, dass der Senat keine Finanzierung für ein Parkhaus für die Gärten der Welt zur Verfügung gestellt hat?

Antwort zu 3:

Die Grün Berlin GmbH hat hierzu mitgeteilt:

„Es liegt ein Konzept für eine Multifunktionelle Einrichtung (MFE) vor. Das Konzept beinhaltet ein Indoor-Angebot für Gäste der Gärten der Welt. Auch bei schlechtem Wetter sollen somit weitere Zielgruppen, u.a. Familien, erreicht werden. Logistische Bedarfe und ein Stellflächenangebot ergänzen das Projekt.

Die anvisierte GRW-Förderung (Gemeinschaftsaufgabe "Verbesserung der regionalen Wirtschaftsstruktur") ist u.a. hinsichtlich der Förderkriterien nicht gesamthaft kompatibel. Bislang waren für die vorbereitete GRW-Finanzierung die notwendigen Ko-Mittelanteile im Landeshaushalt budgetiert. Das Projekt MFE kann aufgrund der noch abschließend zu erfolgenden Klärung zur Finanzierung derzeit nicht aktiv weiterbearbeitet werden.“

Frage 4:

Trifft es zu, dass es für die entlang des Gottfried-Funeck-Wegs aufgestellten Container keinerlei Sichtschutzmaßnahmen geben wird und der Senat hierfür keine finanziellen Mittel zur Verfügung gestellt hat?

Antwort zu 4:

Die Grün Berlin GmbH hat hierzu mitgeteilt:

„Die Container für betriebliche Zwecke befinden sich auf dem Gelände der Gärten der Welt. Derzeit wird geprüft, ob und in welchem Umfang Sichtschutzmaßnahmen auf dem Gelände der Gärten der Welt umgesetzt werden können. Infolge werden budgetäre Voraussetzungen geprüft.“

Frage 5:

Hält der Senat diese Gestaltung der Gärten der Welt für die Nachbarn und die Besucherinnen und Besucher für repräsentativ und dem Landschaftsraum angemessen?

Antwort zu 5:

Die Grün Berlin GmbH hat hierzu mitgeteilt:

„vgl. Antwort zu Frage 4

Überdies ist die Maßnahme, Einrichtung der Logistikfläche, derzeit noch im Prozess befindlich.“

Berlin, den 13.08.2021

In Vertretung

Stefan Tidow  
Senatsverwaltung für  
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz